
1er Dim de l’Avent B, Mc 13, 33-37 

Avec ce premier dimanche de l’Avent, nous entrons dans une nouvelle année 

liturgique ; l’année B dans laquelle nous entendrons plus particulièrement des textes 

de Saint Marc comme celui d’aujourd’hui. Comme chaque année, la période de 

l'Avent, qui s'ouvre ce jour, est destinée à nous préparer à la venue du Seigneur. Cette 

venue, c'est celle de sa naissance parmi nous, il y a environ deux mille ans. C’est 

Noël. 

Saint Paul, dans sa lettre aux Corinthiens, a bien dit que « Nous attendons de 

voir se révéler notre Seigneur Jésus Christ. » Cela nous invite à remettre cette fête à 

l’endroit. Noël ce n’est pas d’abord le réveillon, les cadeaux et les lampions. Il faut le 

dire et le redire, Noël c’est Jésus qui vient. Pour bien l’accueillir, il faut préparer. 

Pourquoi ? Quand nous accueillons des invités, nous nous y préparons activement. 

Nous nous faisons une joie de tout faire pour que tout soit parfait. A plus forte raison 

quand il s’agit du Seigneur : cette rencontre avec lui doit mobiliser toutes nos 

énergies. Nous la préparons chaque jour comme une grande fête. 

Alors, se préparer à Noël, ce n’est pas préparer un sapin avec de belles 

guirlandes, ou encore commencer à décompter sur le calendrier les jours qui nous 

amèneront au festin du 24 décembre, ou à la distribution de cadeaux plus chers et 

inutiles les uns que les autres. Se préparer à Noël c’est se préparer à accueillir notre 

Dieu qui se fait homme au milieu des préoccupations de notre monde…Se préparer à 

Noël c’est laisser grandir en nous la confiance en ce petit enfant… Confiance dans le 

fait que tout comme lui, nous avons la possibilité nous aussi de réveiller le monde qui 

nous entoure à un nouvel espoir… Un espoir qui ne s’appelle pas argent ou 

possession, mais Amour et don de soi. 

En plus, ce Jésus dont nous allons fêter la naissance est aussi celui qui 

reviendra dans la gloire. Son grand projet c’est de nous entraîner avec lui dans le 

Royaume de Dieu. C’est pourquoi, la première lecture, du livre du prophète Isaïe, 

souligne que nous sommes sous la conduite de Dieu : « Seigneur, c’est toi notre Père. 

Nous sommes l’argile, c’est toi qui nous façonnes : nous sommes tous l’ouvrage de ta 

main. » Et, dans l’évangile, saint Marc nous rapporte les recommandations de Jésus ; 

elles se résument en un mot : « VEILLEZ ». Veiller, c’est ne pas se laisser gagner par 

la peur. Veiller, c’est regarder dans le sens de l’espérance. Veiller, c’est changer notre 

regard sur le monde et sur nos frères. Ce mot revient quatre fois ; c’est dire à quel 

point il est important ; le Seigneur reviendra à l’improviste. Il ne faut pas manquer 

son retour ; il ne faut pas s’endormir. Il faut l’attendre. 

Enfin, à chacun, à chacune d’entre nous, je souhaite un excellent Avent, un 

Avent plein d’ouverture, plein d’espérance, plein de joie, qui fasse de nous de vrais 

veilleurs de Dieu. 
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